

**ACTA DE LA SESIÓN SOLEMNE DEL CONSEJO GENERAL
CON MOTIVO DEL INICIO DEL PROCESO ELECTORAL LOCAL ORDINARIO 2021
DE FECHA 01 DE ENERO DE 2021
17:00 HORAS**

En la ciudad de Saltillo, Capital del Estado de Coahuila de Zaragoza, siendo las (17:00) diecisiete horas, del día de hoy viernes (01) primero de enero del (2021) dos mil veintiuno, se reunieron las y los integrantes del Consejo General vía remota, para celebrar sesión solemne de la puesta en marcha del Proceso Electoral Local Ordinario 2021, a la cual fueron previamente convocadas y convocados por instrucciones del Secretario Ejecutivo, Mtro. Francisco Javier Torres Rodríguez, con las atribuciones que le confieren los artículos 342, numeral 1, inciso c) y 367, numeral 1, incisos b) y f) del Código Electoral para el Estado de Coahuila de Zaragoza.

La Consejera Presidenta, Mtra. Gabriela María De León Farías, dio la bienvenida a las y los integrantes del Consejo General, en los siguientes términos *“Muy buenas tardes, bienvenidos y bienvenidas a esta ceremonia cívica previo a la sesión solemne de la puesta en marcha del Proceso Electoral Local Ordinario 2021, en donde se renovarán las 38 alcaldías del Estado de Coahuila, y como parte de la responsabilidad cívica vamos a entonar a continuación nuestro himno nacional y el himno a Coahuila. A continuación, entonaremos el himno al Estado de Coahuila.”*

Enseguida, la Consejera Presidenta, Mtra. Gabriela María De León Farías, solicitó al Secretario Ejecutivo, Mtro. Francisco Javier Torres Rodríguez, continuar con el siguiente punto del orden del día.

PRIMERO. - LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARACIÓN DE QUÓRUM LEGAL.

En uso de la voz, el Secretario Ejecutivo, Mtro. Francisco Javier Torres Rodríguez, procedió a verificar la asistencia de las y los miembros del Consejo General del Instituto Electoral de Coahuila, manifestando que, al inicio de la sesión, se encontraban presentes:

Presidenta del Consejo General, Mtra. Gabriela María De León Farías; Consejeras y Consejeros Electorales: C.P. Gustavo Alberto Espinosa Padrón, Mtro. Alejandro González Estrada, Mtra. Beatriz Eugenia Rodríguez Villanueva, Mtro. Juan Antonio Silva Espinoza y Mtro. Juan Carlos Cisneros Ruiz.

Representantes de los Partidos Políticos: Por el Partido Acción Nacional, Lic. José Armando González Murillo; Por el Partido Revolucionario Institucional, Lic. Rodrigo Hernández González; por el Partido de la Revolución Democrática, Lic. Ricardo Álvarez Flores; por el Partido Verde Ecologista de México, Lic. Liliana Ramírez Hernández; por el Partido Unidad Democrática de Coahuila, Lic. Eneida Leonor Sánchez Zambrano; por el Partido Movimiento Ciudadano, C. Gustavo Malacara Valdez; por el Partido Morena, C. Cristian Manuel López Chávez; por el Partido Unidos, C. Alberto González Delgado; por el Partido Encuentro Solidario, Lic. Vicente Francisco Aldape Moncada y por el Partido Redes Sociales Progresistas, C. Gerardo Iván Mendoza Ibarra.

Enseguida, el Secretario Ejecutivo, Mtro. Francisco Javier Torres Rodríguez, declaró la existencia de quorum legal para sesionar.

A continuación, la Consejera Presidenta, Mtra. Gabriela María De León Farías, le solicitó al Secretario Ejecutivo, Mtro. Francisco Javier Torres Rodríguez, continuar con el siguiente punto del orden del día.

SEGUNDO. – DECLARATORIA DE INICIO DEL PROCESO ELECTORAL LOCAL ORDINARIO 2021, CON FUNDAMENTO EN EL ARTÍCULO 167, NUMERAL 1, DEL CÓDIGO ELECTORAL PARA EL ESTADO DE COAHUILA DE ZARAGOZA.

La Consejera Presidenta, Mtra. Gabriela María De León Farías, realizó la declaratoria de inicio del Proceso Electoral Local Ordinario 2021, en los siguientes términos *“Gracias señor Secretario, con fundamento en el artículo 167, numeral 1) del Código Electoral para el Estado de Coahuila de Zaragoza, el Proceso Electoral Ordinario en el Estado se iniciará con la sesión que celebre el Consejo General del Instituto Electoral de Coahuila el primer día del mes de enero del año correspondiente a la elección y concluye al resolverse el último de los medios de impugnación que se hayan interpuesto o cuando se tenga constancia de que no se presentó ninguno, en razón de lo anterior de*

conformidad con lo dispuesto por el artículo 14, en relación con el citado artículo 167, numeral 1 del Código Electoral para el Estado de Coahuila de Zaragoza declaró formalmente iniciado el Proceso Electoral Local Ordinario 2021 en la que las y los coahuilenses ejerceremos nuestro derecho fundamental de votar y habremos de elegir el próximo domingo 6 de junio 2021 a las y los integrantes de los 38 ayuntamientos del Estado de Coahuila de Zaragoza. Le solicito al Secretario Ejecutivo por favor continúe con el siguiente punto del orden del día.”

Enseguida, la Consejera Presidenta, Mtra. Gabriela María De León Farías, solicitó al Secretario Ejecutivo, Mtro. Francisco Javier Torres Rodríguez, continuar con el siguiente punto del orden del día. Ante lo cual, el Secretario Ejecutivo prosiguió a hacer la presentación del mismo.

TERCERO. – INTERVENCIONES DE LAS Y LOS INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE COAHUILA, CON MOTIVO DEL INICIO DEL PROCESO ELECTORAL LOCAL ORDINARIO 2021.

La Consejera Presidenta, Mtra. Gabriela María De León Farías, señaló que, quienes quisieren intervenir se sirvieran manifestarlo.

El Representante del Partido Unidad Democrática de Coahuila, C.P. Lic. Eneida Leonor Sánchez Zambrano, comentó *“Buenas tardes muchas gracias, buenas tardes a todas y a todos, apenas hemos pasado un proceso electoral en un contexto diferente como es la pandemia COVID 19 y todas, todos aprendimos previo y en la marcha lo que se debe hacer para generar resultados diferentes, y en el tema de cultura ciudadana de cuidado de nuestra salud y tomando las medidas necesarias y a la vez participando en la vida democrática del Estado de Coahuila, esto ha sido nuevo para todos y el pasado proceso electoral nos dejó muchas lecciones para aprender, llegaremos a otra jornada electoral con un escenario similar en este 2021, elegiremos a 38 alcaldes y alcaldesas y también estamos inmersos en el proceso federal en estas elecciones del 2021, de acuerdo a los propios datos del Instituto Nacional Electoral será una de las más grandes, se elegirán a más de 21,000 cargos a nivel nacional, 500 diputados federales, 15 gubernaturas, congresos locales y 1926 ayuntamientos, entonces estamos nosotros en un concierto nacional de elecciones, por eso a Unidad Democrática de Coahuila le gustaría enfatizar en las elecciones que debemos de tomar en cuenta para el próximo proceso electoral que da inicio, entre ellas fortalecer la capacitación a las y los*

ciudadanos que serán funcionarios de casilla, si bien la pasada elección fueron muchos los ciudadanos y ciudadanas valientes que asumieron el compromiso de ser funcionarios y funcionarios de casilla, también es cierto que no están preparados del todo para dicha actividad por ello resulta pertinente fortalecer esa capacitación, ampliarlo de manera mucho más sencilla y abierta para que cualquier ciudadano como sucedió en la elección pasado y que este en la fila pueda observar, atender y entender esta actividad, otro tema que consideramos importante es que la próxima, que esta elección que nos tocará ampliar la difusión de este proceso electoral para también incrementar la participación de las y los ciudadanos, porque bien venimos de un proceso electoral reciente, dicho lo anterior es importante resaltar que si hubo una decisión unánime en la preferencia electoral Unidad Democrática de Coahuila pues también se consolida como un partido estatal que sigue conservando su registro es importante también decir que nosotros como partido asumimos un compromiso y este compromiso con los ciudadanos y ciudadanas que confiaron en nosotros a lo largo y ancho del Estado y este compromiso sigue vigente pero, también es importante asumir de forma y de fondo compromisos como la declaración tres de tres para prevenir la violencia política de género y tener a las mejores mujeres y hombres en las candidaturas respetando los lineamientos y que ha definido el INE, es así como refrendamos nuestro compromiso de elegir y de sumar a los mejores candidatas y candidatos acatar las reglas del juego que el Instituto Electoral de Coahuila que establece de participar en un proceso propositivo de rendir buenas cuentas a las y los ciudadanos y sobre todo de sumar voces participativas en la vida democrática de Coahuila y bueno es cuanto muchas gracias.”

Enseguida, la Consejera Presidenta, Mtra. Gabriela María De León Farías, cedió el uso de la voz al Representante del Partido Morena, C. Manuel López Chávez.

El Representante del Partido Morena, C. Manuel López Chávez, señaló “Buenas tardes consejeras, consejeros, compañeras y compañeros, representantes de los partidos políticos, medios de comunicación y coahuilenses que nos hacen el honor de acompañarnos, la llegada del actual Presidente López Obrador, fue gracias a un proceso de concientización y movilización por parte de la gente, ya que nunca un presidente llegó con tanta legitimidad y respaldo social hoy en día nos toca dar continuidad a esa transformación y hacer que se siga trascendiendo, todo lo anterior en medio de uno de los problemas más relevantes, hemos tenido que afrontar no sólo a nivel nacional sino mundial ya que absolutamente nadie estaba preparado para vivir circunstancias tan difíciles como las que hoy en día tenemos que enfrentar todo lo ocurrido alrededor del mundo nos ha demostrado entre otras cosas nuestra fragilidad para hacer frente a lo desconocido, el COVID-19 detonó una crisis sin precedentes a nivel mundial empezando

por la sanitaria, seguida por la económica, la social, política, cultural, moral, entre otras, como resultado de lo anterior es casi seguro que todas y todos hemos tenido que tomar decisiones impensables afrontando una nueva normalidad que nos obliga a crear y adoptar diversas maneras de relacionarnos, un ejemplo de lo anterior, es que lo pudimos ver en los pasados comicios del 18 de octubre en Coahuila e Hidalgo donde se puso a prueba la capacidad de la autoridad electoral para hacer frente a los retos que se presentan y tenemos que decirlo nos quedaron a deber y donde la ciudadanía respondió saliendo a ejercer su derecho a votar demostrando que pese a las circunstancias extraordinarias y a las malas prácticas de partidos y autoridades la ciudadanía es libre y está dispuesta a refrendar su compromiso con la democracia y con el mandato del pueblo, la voluntad popular en las urnas, hoy para poder ejercer nuestros derechos políticos electorales, se debe privilegiar el derecho a la salud por encima de cualquier otro porque nos da cuenta de lo significativo de este momento a pesar de esto debemos reconocer que en el peor momento tenemos el mejor gobierno, tenemos un presidente que ha sido sensible al pueblo que ha priorizado en sus acciones y decisiones a la gente que menos tiene se dejaron atrás las fórmulas ya conocidas en donde se privilegiaba a los ricos no a los que en verdad lo necesitaban nunca más vamos a permitir gobiernos así y nos referimos a la oposición a aquellos que anhelan regresar al pasado para poder continuar llenando cualquier espacio de corrupción, sin embargo la ciudadanía en Coahuila es consciente de que no pueden volver y que no son una alternativa real para sacar a Coahuila adelante, bajo este contexto les decimos que desde esta representación trabajaremos incansablemente para que la voluntad expresada en las urnas se siga respetando, porque sabemos que morena es y se debe al pueblo mexicano y desde aquí vamos a refrendar la mayoría en los ayuntamientos de Coahuila, no tengo duda que viviremos el proceso electoral más libre porque seremos los garantes más activos de las reglas a las y los consejeros de este organismo les pido que actúen con profesionalismo y neutralidad que no se sometan a ideales partidistas y que hagan cumplir lo establecido en la ley, desde ahora lo reitero y lo vamos a demostrar en las prácticas en morena seremos vigilantes y garantes del actuar de la autoridad electoral señalando lo que no vaya conforme a la ley, morena es el partido más importante, más fuerte y con mayor presencia en la mayoría de las entidades federativas, las encuestas lo confirman somos competitivos en todos lados es por eso que reafirmaremos y confirmaremos los triunfos del 2018 y así seguir consolidando la cuarta transformación, no pasa desapercibido mencionar que las circunstancias actuales serán un gran reto al momento que tengamos que salir a hacer campaña vamos a prescindir de los eventos masivos y grandes, de aglomeraciones pues será necesario que los partidos políticos se acerquen a la gente y en eso tenemos ventaja porque morena hacemos campaña casa por casa; finalmente le reitero y exigimos a ustedes consejeras, consejeros, compañeras y compañeros, representantes del instituto a pegarse en todo momento a los principios rectores de la función electoral a la legalidad, la imparcialidad, la objetividad, la certeza, la

independencia y la máxima publicidad desde esta representación vamos a defender a nuestras candidatas y candidatos vigilaremos que se respete el voto de la ciudadanía porque en el 2021, volveremos a ganar muchas gracias.”

Enseguida, la Consejera Presidenta, Mtra. Gabriela María De León Farías, cedió el uso de la voz a la Representante del Partido Verde Ecologista de México, Lic. Liliana Ramírez Hernández.

La Representante del Partido Verde Ecologista de México, Lic. Liliana Ramírez Hernández, manifestó *“Gracias Presidenta, buenas tardes, con su permiso consejeros, compañeros representantes de partido, en este primer día del año 2021 continuamos trabajando en un proceso electoral que, sin duda alguna, será único y diferente en todo el país por la contingencia sanitaria que prevalece a nivel nacional, en nuestro estado dada las experiencias al proceso electoral local del año pasado no nos es ajeno el adaptarnos a nuevas formas de contiendas electorales en dicho contexto lo anterior porque ya vive una incertidumbre respecto a la continuidad o no del proceso de suspensión y finalmente de la reanudación, teniendo una participación considerable a pesar de las condiciones ocasionadas por la pandemia, hago referencia al proceso electoral pasado dado que el partido verde demostró que es un partido sólido con identidad propia y sobre todo un partido de propuestas y compromisos razón por la cual nos vimos favorecidos con la votación y logramos permanecer como una de las principales fuerzas políticas en el estado y en todo el país es gracias al respaldo de las condolencias que apoyaron nuestro proyecto que nos permite llegar fortalecidos y renovados a esta contienda electoral mantenemos el firme compromiso de cumplir nuestros compromisos y de seguir creciendo en cada uno de los municipios del estado, con esta finalidad participaremos, con los mejores perfiles porque Coahuila lo requiere y lo merece, reconocemos el interés de la sociedad en la elección de sus representantes, por lo que les invitamos a seguir participando a fin de construir una verdadera democracia en el partido verde entendimos que se necesita una nueva forma de hacer política orientada a garantizar los derechos de los ciudadanos, es por esto que seguiremos siendo el partido que escucha que propone y que cumple expresé mis reconocimientos a quienes participaron así como a quienes van a participar en esta elección asumiendo la doble responsabilidad por el tema de salud comprometiéndose a seguir los protocolos sanitarios que se implementarán tanto a las autoridades electorales y los funcionarios así como los diferentes actores políticos por último reiteramos nuestra confianza a este instituto, con la seguridad de su buen desempeño para dirigir unas elecciones limpias organizadas y apegadas a la ley electoral con esto se da la certeza a los ciudadanos, es cuanto.”*

A continuación, la Consejera Presidenta, Mtra. Gabriela María De León Farías, señaló que, dado que no había alguna otra intervención, en uso de la voz, comentó *“Saludo con respeto a las y los Consejeros Electorales del Instituto Electoral de Coahuila, así como el Secretario Ejecutivo, a las y los representantes de los partidos políticos, a quienes integran los medios de comunicación, y a la ciudadanía que nos sigue a través de esta transmisión. Hemos dejado atrás el año 2020 un año que difícilmente olvidaremos, que nos trajo pérdidas y dolor, pero también nos enfrentó a retos y desafíos insospechados que logramos superar, por lo que el año que se fue también nos demostró lo fuerte que somos lo decidido y comprometido que estamos para superar los infortunios y para cumplir a cabalidad nuestra encomienda constitucional de materializar la democracia en Coahuila, pese a las adversidades que nos ha planteado la pandemia por COVID-19, tanto el Instituto Electoral de Coahuila como el Instituto Nacional Electoral continuamos trabajando de la mano para garantizar a las y los coahuilenses que acudan una vez más a las urnas a manifestar su voluntad libre, soberana y segura para la renovación de los ayuntamientos del estado, como es sabido esta es una elección muy importante para las y los coahuilenses no solo porque con nuestro voto elegiremos a quienes a partir del primero de enero de 2022, integrarán los 38 ayuntamientos del estado sino porque seremos partícipes de las elecciones más grandes de México Democrático, las 32 entidades de la república mexicana organizaremos elecciones locales que concurrirán con la elección federal coordinada por el Instituto Nacional Electoral, este año las y los mexicanos iremos a las urnas a elegir a 300 diputaciones federales, 15 estados renovarán sus gubernaturas, 30 estados sus congresos y se elegirán por la vía del voto a las y los integrantes de 1,900 ayuntamientos y juntas municipales, para lograr lo anterior se prevé la instalación de 161 mil casillas electorales y se espera la participación de cerca de 95 millones de personas, todo esto en medio del contexto de la pandemia de COVID-19 que seguramente también estará presente en estas elecciones de 2021, como podemos ver el reto es enorme pero el Instituto Electoral de Coahuila ha demostrado que es un organismo sólido y profesional que está a la altura de las circunstancias que da la cara a la ciudadanía y hace frente a las adversidades y retos y que cumplir perfectamente con nuestra encomienda constitucional, lo anterior lo afirmo ya que desde su creación el Instituto Electoral de Coahuila ha organizado 127 elecciones en la entidad y todas ellas incluidas las 25 organizadas en 2020 en medio de la pandemia por Covid-19 fueron declaradas válidas por los tribunales electorales esto se ha logrado gracias al trabajo arduo de mujeres y hombres valientes profesionales y comprometidos que integran el Instituto Electoral de Coahuila el equipo liderado diligentemente por nuestro Secretario Ejecutivo, conformado por quienes integran las áreas ejecutivas del IEC, y los 38 comités municipales electorales constituyen la mayor fortaleza de nuestra institución ellas y ellos no tienen miedo y trabajan intensamente para que las y los coahuilenses acudan periódicamente a las urnas a elegir por la vía del voto a sus representantes, por otro lado quisiera destacar que en relación al recién concluido*

proceso electoral 2020, el instituto electoral dio un paso hacia adelante y puso en marcha una serie de programas y actividades que marcaron la pauta y serán aplicados en el proceso electoral que hoy inicia, destacó el sistema de registro de candidaturas en línea candidatura transparente que contribuye a que las y los coahuilenses ejerzan un voto informado los debates digitales, los protocolos de seguridad sanitaria, el PREP, el sistema de recepción de paquetes electorales, la vigilancia permanente de las bodegas electorales, la transmisión de los cómputos en vivo y los lineamientos para la postulación paritaria de candidaturas son buenas prácticas innovadoras que contribuirán a la certeza,, legalidad imparcialidad y máxima publicidad del proceso electoral que hoy inicia, además de lo anterior y a pesar de la pandemia en 2020 por primera vez en México desde la reforma político-electoral de 2014 se recibió con éxito la votación de más de 14 mil coahuilenses a través de las 54 urnas electrónicas desarrolladas por el Instituto Electoral de Coahuila, programa que seguramente se replicará en 2021 y con ello el IEC abrió la puerta a la era digital en los procesos electorales en nuestro país, por otra parte a los actores y partidos políticos así como a los aspirantes a candidaturas independientes les digo que las reglas de la contienda que hoy inicia son claras y que la ciudadanía de Coahuila, espera de ustedes un comportamiento correcto, lo cual implica no sólo la observancia de las normas sino el respeto a los adversarios y a las autoridades electorales esperamos de ustedes una conducta intachable respetuosa y apegada a la ley que esté a la altura de los desafíos que presenta este 2021 pero sobre todo de la ciudadanía de Coahuila, las y los coahuilenses merecemos un proceso electoral en el que prevalezca el debate de las ideas y las propuestas no las descalificaciones, denostar a las autoridades electorales en nada abona al fortalecimiento de la democracia, agradezco la colaboración de las autoridades de todos los ámbitos del gobierno especialmente a las sanitarias de la entidad quienes nos han acompañado en este proceso con su asesoramiento lo que ha derivado en los protocolos de seguridad sanitaria aprobados por este consejo general, las y los coahuilenses debemos estar confiados que tanto el instituto nacional electoral como el instituto electoral de Coahuila hemos atendido y lo seguiremos haciendo todas las recomendaciones de las autoridades sanitarias para garantizar que nuestro voto sea emitido en condiciones tales que proteja nuestra salud, les invito a que hagamos nuestro este proceso electoral que inicia, que participemos activamente en él y que el próximo 6 de junio acudamos a las urnas no sólo a renovar con nuestro voto las diputaciones federales y los 38 ayuntamientos sino a dar de nueva cuenta un ejemplo de civilidad, gracias a todas y a todos.”

Enseguida, la Consejera Presidenta, Mtra. Gabriela María De León Farías, solicitó al Secretario Ejecutivo, Mtro. Francisco Javier Torres Rodríguez, continuar con el siguiente punto del orden del día. Ante lo cual, el Secretario Ejecutivo prosiguió a hacer la presentación del mismo.

CUARTO. – CLAUSURA

La Consejera Presidenta, Mtra. Gabriela María De León Farías, señaló que, siendo las (17:33) diecisiete horas con treinta y tres minutos, se daba por terminada la sesión solemne de inicio del Proceso Electoral 2021, de fecha (01) primero de enero de (2021) dos mil veintiuno, de la cual se formuló la presente acta que firman la Consejera Presidenta y el Secretario Ejecutivo del Instituto Electoral de Coahuila. Damos Fe.



Gabriela María De León Farías
Consejera Presidenta



Francisco Javier Torres Rodríguez
Secretario Ejecutivo

6